

klasse ist, eine revolutionär-demokratische Diktatur der Arbeiterklasse und der Bauernschaft in Form der demokratischen Republik errichtet werden müsse. Aufgabe der revolutionär-demokratischen Diktatur der Arbeiterklasse und der Bauernschaft ist die Verteilung aller Anschläge der gestürzten Kräfte des Imperialismus auf die errungene Freiheit, wobei sie sich auf das bewaffnete Volk stützt, die revolutionäre Initiative der Massen entfaltet und deren Aktionen sichert. Die demokratische Revolution, die die Herrschaft des Imperialismus gestürzt hat, wächst nach Maßgabe der Kraft des klassenbewußten und organisierten Proletariats in die sozialistische Revolution hinüber. Die Idee der *-> Hegemonie der Arbeiterklasse* in der bürgerlich-demokratischen Revolution bildet den Grundgedanken der marxistisch-leninistischen Revolutionstheorie. Die Arbeiterklasse kann aber nur dann Hegemon werden, wenn sie von einer revolutionären, marxistischen Partei geführt wird, die fähig ist, die ideologisch-politische und organisatorische Selbständigkeit der Arbeiterklasse zu sichern und eine wissenschaftliche Strategie und Taktik auszuarbeiten. Eine solche Partei neuen Typus muß alle Formen und Methoden des revolutionären Kampfes beherrschen und es verstehen, sie im richtigen Moment anzuwenden und miteinander zu verbinden. Lenin entwickelte in Anknüpfung an Marx die in sich geschlossene Theorie vom Hinüberwachsen der bürgerlich-demokratischen Revolution in die sozialistische Revolution und beantwortete damit zum erstenmal konkret die Frage, auf welchem Weg die Arbeiterklasse ihre Macht errichten kann. Die sozialistische R. ist die größte und tiefgreifendste Umwälzung in der

Menschheitsgeschichte, da sie die Ausbeutung des Menschen durch den Menschen und jede Form der Unterdrückung beseitigt und die antagonistische Klassengesellschaft aufhebt. Sie vollzieht den Übergang zu einer Gesellschaft ohne Ausbeutung und Unterdrückung, in der die Menschen zum erstenmal ihre eigene Geschichte bewußt, mit Einsicht in die gesellschaftlichen Bewegungsgesetze, gestalten. Die führende Kraft der sozialistischen R. ist die Arbeiterklasse, die auf Grund ihrer objektiven Stellung in der gesellschaftlichen Entwicklung die historische Aufgabe hat, den Kapitalismus zu stürzen und den Sozialismus zu errichten. Unter der Führung ihrer revolutionären Kampfpartei erobert sie im Bündnis mit allen Werktätigen die politische Macht und errichtet die *-> Diktatur des Proletariats*, die wichtigste Bedingung für den Sieg der R. und das Instrument zum Aufbau der neuen Gesellschaft. Die Eroberung der politischen Macht ist nicht der Abschluß, sondern der Beginn der sozialistischen R., deren Hauptaufgabe nun der ökonomische, politische und kulturelle Aufbau der sozialistischen Gesellschaft wird. Die *-> Große Sozialistische Oktoberrevolution* war die erste siegreiche sozialistische R., sie leitete die Epoche des Übergangs vom Kapitalismus zum Sozialismus im Weltmaßstab ein. Seither hat die sozialistische R. bereits in vielen Ländern gesiegt. Das sozialistische Weltssystem entstand. Die sozialistischen R., die bürgerlich-demokratischen R., die nationalen Befreiungs-R. und die demokratischen Bewegungen verschmelzen in der Epoche des Übergangs vom Kapitalismus zum Sozialismus im Weltmaßstab immer mehr zu einem revolutionären Weltprozeß, in dessen Ver-